

**Groupe de la "Gauche Citoyenne et Républicaine"**  
**La gratuité des transports publics : un choix politique.**

Le groupe de la Gauche Citoyenne et Républicaine a présenté une motion visant à « ouvrir un débat public et constituer un groupe de réflexion, ouvert à tous les partenaires, pour parvenir à la gratuité des transports en commun sur le territoire de l'agglomération Melun Val de Seine ».

Si sur le territoire français on s'interroge sur la gratuité, ce ne sera pas le cas dans votre agglomération car la motion a été refusée par une majorité importante d'élus communautaires : 40 contre, 9 pour et 11 abstentions.

Pourtant la mobilité propre et durable est un enjeu dans toutes les agglomérations et cet enjeu environnemental doit conduire à de nouvelles formes d'organisation des déplacements avec une place centrale des transports collectifs largement favorisée par la gratuité.

Les raisons qui ont amené certaines villes et agglomérations (exemple : Dunkerque) sont d'ordre :

- **Social**

Choisir de redonner du pouvoir d'achat aux usagers et particulièrement au plus précaires en favorisant la mobilité et un possible retour à l'emploi.

- **Économique**

Re-dynamiser les commerces et les centres villes

- **Environnemental**

Désengorger les villes des véhicules polluants. A-t-on estimé le coût des nuisances (pollutions, bruits, accidents...) ?

Nous avons bien conscience que cette expérimentation ne pourrait se faire du jour au lendemain. Il fallait prendre le temps d'étudier l'organisation, le financement. Des propositions étaient à débattre et des pistes à explorer via la Taxe Versement Transport, transfert de recettes ( stationnement). la fiscalité écologique, etc. Le débat n 'aura pas lieu pour l'instant mais nous resterons force de propositions.

**Patricia Rouchon, Farida Atigui et Thomas Guyard**